

Cuba: Inauguran Premio Literario Casa de las Américas 2022 (+Foto)



La institución es considerada embajadora cultural de la Revolución cubana. Foto: Cubasí

La Habana, 24 ene (RHC) La edición 62 del Premio Literario Casa de las Américas 2022 quedó inaugurado este lunes en La Habana por el poeta argentino Jorge Boccanera quien recordó la utilidad de la poesía al señalar que esta “busca el sentido de la existencia”.

Para qué sirve la poesía, inquirió en sus palabras el intelectual, “la pregunta es propia de un mundo que descalifica todo aquello que se aparta de la especulación financiera, la lógica de la ganancia rápida; el lucro, que es el alma del mercado”, apuntó.

"En consecuencia, vivimos en tiempos de apagón de la sensibilidad, según el filósofo italiano Franco Berardi, y es ahí donde juega un papel fundamental el verso", señaló Boccanera.

A su juicio, ese género literario tiene una tradición de altísimos quilates en América Latina, y ejemplificó con la obra del cubano José Martí y el nicaragüense Rubén Darío.

Destacó, además, el protagonismo de la mujer, capaz de derribar estereotipos y brillar fuera de los ámbitos donde en épocas pasadas fue circunscrita por la fuerza del patriarcado.

En su discurso inaugural, el poeta argentino rindió homenaje a la labor fundadora de Haydée Santamaría y Roberto Fernández Retamar, dos figuras fundamentales para la Casa de Las Américas y su Premio Literario.

A este último lo calificó como mecanismo que accionó "un universo de proyectos creativos, propuestas estéticas, aperturas formales y temáticas, búsquedas expresivas diversas por los caminos de la reflexión y la intuición".

Evocó el carácter universal de la institución, y su valor simbólico como embajadora cultural de la Revolución cubana, proceso que desbordó las fronteras de la isla y convirtió a la institución en morada de todos los intelectuales del continente.

En ese contexto, el intelectual calificó de "obsceno y brutal" el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos a la nación caribeña, y señaló cómo a pesar del impacto negativo de esa política, Cuba da muestras de solidaridad al mundo.

Foto tomada de Prensa Latina

Previo a las palabras de Boccanera (en la foto) fue presentado el jurado del Premio, que integrado por una decena de intelectuales es el encargado de elegir las mejores obras entre las 140 seleccionadas en las categorías Novela, Poesía y Ensayo de tema histórico-social.

Los jurados están compuestos por especialistas de América Latina. El de Poesía lo integran Boccanera, Rosa Chávez (Guatemala), y Basilia Papastamatíu (Cuba- Argentina).

En la categoría Novela la responsabilidad recae en Claudia Apablaza (Chile), Mayra Montero (Puerto Rico), Santiago Vizcaíno (Ecuador) y Dazra Novak (Cuba); mientras que en la sección de Ensayo se encuentran Carlos Aguirre (Perú), Mario Santucho (Argentina) y Yoel Cordoví (Cuba).

Los ganadores del prestigioso lauro serán anunciados el 28 de enero en ceremonia oficial que tendrá como escenario la Sala Che Guevara de la Casa. **(Fuente: [PL](#))**

<https://www.radiohc.cu/noticias/cultura/283882-cuba-inauguran-premio-literario-casa-de-las-americas-2022-foto>



Radio Habana Cuba